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La Basílica del Sagrado Corazón, 
en el Cerro de los Ángeles, acogió 
el pasado 12 de octubre la celebra-
ción presidida por el obispo de Ge-
tafe, Mons. Ginés García Beltrán, 
en la que fueron ordenados un 
presbítero y seis nuevos diáconos. 

Un nuevo presbítero y seis diáconos con 
el fuego del amor de Dios en el corazón

Fue “un día de gran gozo y ben-
dición para la comunidad dioce-
sana”, como señaló el obispo, que 
pidió a los ordenados “una entrega 
generosa en las manos del Señor 
para que Él nos dé el fruto de una 
pesca abundante”. PÁGINA 8
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“ID E INVITAD A TODOS AL BANQUETE”

E l Domund es una ocasión especial 
para renovar nuestro compromiso 
con la misión universal de la Igle-
sia. Este año, el lema que nos guía 
es “Id e invitad a todos al banque-

te” (cf. Mt 22, 9), una llamada directa de Nues-
tro Señor a ser discípulos misioneros, llevan-
do su amor y su mensaje a todos los rincones 
del mundo.

Inspirados por el mensaje del 
Papa Francisco, nos embar-
camos en esta jornada con el 
corazón abierto y dispuesto a 
invitar a todos al banquete del 
Reino de Dios. 

Este lema, tomado de la pa-
rábola del banquete de bodas 
en el Evangelio de Mateo, nos recuerda que la 
invitación de Dios es inclusiva y universal. Nadie 
está excluido del amor de Dios y todos somos 
llamados a participar en su Reino.

La parábola del banquete de bodas (Mt 22, 
1-14) nos ofrece una imagen poderosa de la 
misión de la Iglesia. En esta historia, el rey en-
vía a sus siervos a invitar a todos a la fiesta de 

bodas de su hijo. Sin embargo, muchos de los 
invitados rechazan la invitación, y el rey, en su 
generosidad, extiende la invitación a todos, 
buenos y malos, para llenar su salón de bodas. 
Esta parábola nos enseña sobre la generosidad 
y el carácter universal del Reino de Dios. La mi-
sión de la Iglesia es ir más allá de nuestras zo-
nas de confort y llevar la invitación de Dios a 

todos, especialmente a los 
marginados y olvidados.

El lema de este año nos 
recuerda también que to-
dos los bautizados somos 
llamados a ser misioneros. 
No es una tarea reservada 
solo para unos pocos, sino 
una responsabilidad com-

partida por toda la comunidad cristiana. 
Cada uno de nosotros, en nuestra vida coti-

diana, tiene la oportunidad de ser testigo del 
amor de Dios. Ya sea en nuestras familias, luga-
res de trabajo, escuelas o comunidades, esta-
mos llamados a ser luz y sal, llevando el mensa-
je del Evangelio a todos los que encontramos.

Vivimos en un mundo –y nuestra diócesis 
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García Beltrán 

Obispo de Getafe

es una buena prueba de ello– marcado por 
la diversidad cultural, social y religiosa. Este 
contexto presenta tanto desafíos como opor-
tunidades para la misión. En un mundo donde 
muchas veces prevalece la indiferencia y el in-
dividualismo, la invitación al banquete de Dios 
es una llamada a la comunión y a la solidaridad. 

La misión de la Iglesia hoy debe ser una misión 
de encuentro, diálogo y servicio. Debemos estar 
dispuestos a escuchar y aprender de los demás, 
reconociendo la presencia de Dios en cada per-

sona y en cada cultura.
En esta jornada del Domund, 

es importante recordar 
y celebrar el trabajo de 
tantos misioneros y mi-
sioneras que, a lo largo 
de la historia, han res-
pondido generosamen-

te a la llamada de 
Dios. Pienso en 

los misioneros 
de esta dióce-
sis de Getafe 

–sacerdotes, consagrados, laicos–. Sus vidas son 
un testimonio vivo de la invitación al banquete 
del Reino. Sus historias de sacrificio, amor y ser-
vicio nos inspiran a seguir adelante en nuestra 
propia misión.

Finalmente, el Domund 2024 es también una 
oportunidad para renovar nuestro compromi-
so personal y comunitario con la misión. Cada 
uno de nosotros puede contribuir de diversas 
maneras: a través de la oración, el apoyo eco-
nómico a las misiones, el voluntariado y, so-
bre todo, viviendo de manera coherente con 
el Evangelio en nuestra vida diaria. La misión 
comienza en nuestros corazones y se extiende 
a nuestras familias, a nuestras comunidades y 
al mundo entero.

Que el Espíritu Santo nos guíe y nos forta-
lezca en esta misión. Que María, Reina de las 
Misiones, interceda por nosotros y nos acom-
pañe en nuestro camino misionero. 

Móstoles:
Clausura del Año de 
San Simón de Rojas

9
13

Bautismos:
La fiesta de la vida

10 CDT:
Inauguración del 
curso 2024/25

14 Libros:
Lecturas 
recomendadas

11
Trabajo Decente:
Buscando  
la justicia social
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a oración es un don de la gracia 
de Dios y una respuesta decidi-
da por nuestra parte. Supone 

siempre un esfuerzo. Los grandes oran-
tes de la Antigua Alianza antes de Cris-
to, así como la Madre de Dios y los san-
tos con Él, nos enseñan que la oración 
es un combate. ¿Contra quién? Contra 
nosotros mismos y contra las astucias 
del Tentador, que hace todo lo posible 
por separar al hombre de la oración, de 
la unión con su Dios. Se ora como se 
vive, porque se vive como se ora. El que 
no quiere actuar habitualmente según 
el Espíritu de Cristo tampoco podrá orar 
habitualmente en su Nombre. El “com-
bate espiritual” de la vida nueva del cris-
tiano es inseparable del combate de la 
oración (Cf. CCE 2725).

En el combate de la oración, tenemos 
que hacer frente en nosotros mismos y 
en torno a nosotros a conceptos erró-
neos sobre la oración. Unos ven en 
ella una simple operación psicológica; 
otros, un esfuerzo de concentración 
para llegar a un vacío mental; otros la 
reducen a actitudes y palabras rituales. 

En el subconsciente de algunos cris-
tianos, orar es una ocupación incompa-
tible con todo lo que tienen que hacer: 
no tienen tiempo. Hay quienes buscan 
a Dios por medio de la oración, pero 
se desalientan pronto porque ignoran 
que la oración viene también del Espí-
ritu Santo y no solamente de nosotros.

También tenemos que hacer frente a 
mentalidades de este mundo que nos 
invaden si no estamos vigilantes. Por 
ejemplo: lo verdadero sería sólo aque-
llo que se puede verificar por la razón 
y la ciencia (ahora bien, orar es un mis-
terio que desborda nuestra concien-
cia y nuestro inconsciente); es valioso 
aquello que produce y da rendimiento 
(luego la oración es inútil, pues es im-
productiva); el sensualismo y el confort 

José María  
Avendaño Perea 

Obispo auxiliar de Getafe

L

adoptados como criterios de verdad, 
de bien y de belleza (y he aquí que la 
oración es “amor de la Belleza absoluta”, 
y solo se deja cautivar por la gloria del 
Dios vivo y verdadero); y por reacción 
contra el activismo, se da otra menta-
lidad según la cual la oración es vista 
como posibilidad de huir de este mun-
do (pero la oración cristiana no puede 
escaparse de la vida).

En este combate hay que hacer frente 
a lo que es sentido como fracaso en la 
oración: desaliento ante la sequedad, 
tristeza de no entregarnos totalmen-
te al Señor, porque tenemos “muchos 
bienes” (cf Mc 10, 22), decepción por no 
ser escuchados según nuestra propia 
voluntad; difícil aceptación de la gra-
tuidad de la oración, etc. La conclusión 
es siempre la misma: ¿Para qué orar? 
Es necesario luchar con fe, humildad, 
confianza y perseverancia, si se quieren 
vencer estos obstáculos.

La tentación más frecuente, la más 
oculta, es nuestra falta de fe. Esta se 
expresa menos en una incredulidad 
declarada que en unas preferencias 
de hecho. Cuando se empieza a orar, 
se presentan como prioritarios otros 
trabajos y cuidados que se consideran 
más urgentes; una vez más, es el mo-
mento de la verdad del corazón y de su 
más profundo deseo. Mientras tanto, 
nos volvemos al Señor como nuestro 
único recurso; sin embargo, ¿alguien 
se lo cree verdaderamente? A veces 
consideramos a Dios como asociado 
a la alianza con nosotros, pero nuestro 
corazón continúa en la arrogancia. En 
cualquier caso, la falta de fe revela que 
no se ha alcanzado todavía la disposi-
ción propia de un corazón humilde.

Es importante perseverar en la ora-
ción, incluso, aún más, cuando nos 
enfrentamos a desafíos o aparentes 
fracasos. La oración no es una fórmula 
mágica para obtener todo lo que que-
remos, sino un camino de encuentro 
con Dios y de conformación a su vo-
luntad. A medida que perseveramos 
en la oración, cultivamos una relación 
más profunda con Dios y aprendemos 
a confiar en su providencia en todas las 
circunstancias de nuestra vida.

El combate de la oración es real y nos 
enfrentamos a diversas dificultades 
y tentaciones en nuestro camino. Sin 
embargo, con fe, humildad, confianza 
y perseverancia, podemos superarlas y 
experimentar la verdadera comunión 
con Dios. No debemos desanimarnos 
por los aparentes fracasos o la falta de 
respuestas inmediatas, sino confiar en 
la sabiduría y el amor de Dios, sabiendo 
que Él siempre está presente y 
escucha nuestra oración.

2024 Año de la Oración

El combate de la oración

Opinión

Ilustración del obispo auxiliar.
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de la Iglesia, como la unidad, la 
santidad y el carácter apostólico, 
don y tarea para el camino que nos 
lleva a la meta eterna.

De 2021 a 2024, se ha trazado un 
camino juntos (que es lo que signi-

S Se habla de...

Seguir ‘pateando’ la pelota
n una entrevista, Elisabetta 
Piqué pidió al Papa la confir-
mación de esta intuición: “El 
Sínodo sobre la Sinodalidad 

en curso es la gran apuesta de este 
momento, ¿no?”. Francisco hizo me-
moria recordando que “el que pateó 
la pelota por primera vez fue Pablo 
VI”. Ciertamente, la sinodalidad, 
que fue algo que la Iglesia vivió con 
naturalidad en el primer milenio, se 
ha recuperado después del Vatica-
no II. La sinodalidad es una forma 
de desarrollar la universalidad del 
cristianismo. Es una nota 

E
fica el término sinodalidad) con una 
etapa diocesana, después una etapa 
continental y una Asamblea General 
Ordinaria del Sínodo de los Obispos 
en dos sesiones. Estamos ante un 
proceso, no inmersos en un evento. 
El evento tiene mucho de espectá-
culo, personalismo y propaganda; 
efectos especiales. El proceso es 
más lento, colaborativo, con resul-
tados a largo plazo, comunitario y 
creativo; efectos de la libertad del 
Espíritu, de sentirnos parte activa 
del Pueblo de Dios. 

Culmina la asamblea del Sínodo 
sobre la Sinodalidad, pero 

la sinodalidad en sí 
misma (dimensión 
constitutiva de la 
Iglesia) está llama-
da a quedarse: en 
la práctica de la 
escucha, la conver-
sación espiritual, 
el discernimien-
to y una toma de 
decisiones que 
lleven al servicio 

de la misión. Aho-
ra es el tiempo de se-

guir pateando la pelota 
y poner en práctica la nota 

sinodal que ha de seguir sonando 
con armonía, en cada diócesis, para 
alentar a la misión. La sinodalidad 
puede inspirar cómo superar la cri-
sis de la globalización y transformar 
un mundo, interconectado pero di-
vidido, en una cultura de conviven-
cia pacífica y justicia. 

Fernando Cordero 
Morales ss.cc.

Miembro del equipo  
de Comunicación de 
la Secretaría General 

del Sínodo

Culmina la asamblea 
del Sínodo sobre la 
Sinodalidad, pero la 

sinodalidad en sí misma 
está llamada a quedarse
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PALOMA FERNÁNDEZ 
“La esperanza no es pasiva. Es 
una fuerza activa que nos impulsa 
a vivir nuestra fe y a manifestar el 
amor de Dios en nuestras acciones 
diarias. La esperanza nos llama a 
ser agentes de cambio y testigos del 
amor de Dios en el mundo”. Las 
palabras del obispo Ginés García 
Beltrán en la inauguración del cur-
so pastoral el pasado 5 de octubre, 
en la Basílica del Cerro, sirvieron 
para impulsar un encuentro en el 
que esta ocupó el centro de todos 
los momentos vividos.

La jornada, que reunió a la cu-
ria diocesana, al Seminario y a los 
agentes de pastoral, comenzó con 
la oración inicial del obispo auxi-
liar, José María Avendaño.

A continuación, García Beltrán 
instó a toda la asamblea a vivir la 

Un comienzo de curso cargado de esperanza
ACTO · La diócesis dio el pistolezazo de salida al curso pastoral con una serie de emotivos testimonios

esperanza “como un don de Dios” 
y a llevarla a los demás. “Hay que 
decirles que Dios les ama, que 
somos hombres y mujeres de es-
peranza hechos para cosas gran-
des”, señaló.

Los asistentes escucharon cinco 
testimonios de vida y de espe-
ranza: Eduardo P. Peys, de San 
Martín de la Vega, bautizado en 
la última Vigilia Pascual; Angie 
Butrón e Iván Payán, alumnos de 
la Escuela Comarcal Arzobispo 
Morcillo (ECAM), de Valdemoro; 

Visitación Adán, presidenta de 
Basida, la casa de acogida para 
enfermos de VIH ubicada en 
Aranjuez, y Elisa Ruiz, madre de 
cinco hijos, que recientemente ha 
enviudado.

Eduardo compartió su historia 
de conversión hasta llegar a co-
nocer a Cristo y recibir el Bautis-
mo. Descubrir el amor de Dios le 
permitió “perdonar un pasado de 
sufrimiento y de dolor” y reconci-
liarse con su familia. 

Apoyo a los jóvenes
Angie e Iván vieron cómo sus vidas 
cobraban sentido gracias al apoyo 
de profesores de la ECAM que 
imparten una educación centrada 
en Cristo, en la que cada alumno 
es importante. “De ser un estorbo 
pasé a ser principal”, contó él, que 

“La esperanza es  
una fuerza activa que 

nos impulsa a vivir 
nuestra fe”, señala  

el obispo diocesano
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El inicio del nuevo curso llega re-
pleto de novedades. Entre ellas, 
la puesta en marcha del nuevo 
centro de día para personas ma-
yores, ubicado junto a la parroquia 
Nuestra Señora de Zarzaquemada 
(Leganés) y gestionado por Cáritas 
Diocesana; un nuevo curso de la Es-
cuela de Doctrina Social de la Igle-
sia que comenzará en Villaviciosa 
de Odón; la puesta en marcha de la 
nueva sede del Obispado en la calle 
Averroes (Getafe), o el futuro centro 
para personas sin hogar en Parla. 

Como dijo el obispo en su mensa-
je a la diócesis, “hay problemas, hay 
dificultades, hay un gran déficit de 
esperanza en nuestro mundo. Y, sin 
embargo, el Señor, su Iglesia, nos 
propone un mensaje de esperan-
za. En medio de esos motivos de 
desesperanza, siempre hay moti-
vos para esperar”.

UN NUEVO CURSO  
CARGADO DE NOVEDADES

quiere ser profesor en esta escuela, 
donde se ha sentido querido.

De manera similar a su compañe-
ro se manifestaba Angie, que enca-
ra su futuro “con mucha esperan-
za y con nuevos retos de estudio y 
profesionales”.

Una auténtica familia
Visitación Adán habló de los orí-
genes y del camino de Basida, esta 
casa de acogida que es “una fami-
lia” para todos los que residen en 
ella. “Nos enamoramos de Cristo, 
de su manera de vivir y de amar, y 
quisimos llevar ese amor a todos y 
formar esta familia”, dijo.

Por último, Elisa Ruiz, relató 
cómo en una semana perdió a su 
marido víctima del cáncer, y se 
quedó viuda con cinco hijos. “La 
esperanza diaria no es querer que 

LM[IXIZMbKIV�TI[�LQÅK]T\ILM[��[QVW�
vivir en la promesa del amor ilimi-
tado de Dios y en la vida eterna, 
en sentir su presencia cada día”, 
remarcó.

Enviados en nombre de Cristo
En la Eucaristía posterior tuvo lu-
gar el envío de agentes de pastoral. 
“No estáis solos. Sois enviados en 
nombre de Cristo y de su Iglesia”, 
les dijo el obispo.

“El pueblo espera nuestro testi-
monio de esperanza. Este sur de 
Madrid está esperando tu mirada, 
tus gestos, tu palabra de esperan-
za, para descubrir al Señor”, instó 
Mons. García Beltrán.

“Vivamos en este curso la unidad, 
en esperanza”, concluyó el obispo, 
que puso la nueva temporada bajo 
el amparo de la Virgen María.

Para ver la 
ponencia del 
obispo: 

Escanéame

Arriba, los testigos de la esperanza que 
ofrecieron su testimonio. A la derecha, el 
delegado de Medios de Comunicación, 
Álvaro de Juana, y el obispo. Debajo, José 
María Avendaño.

“El sur de Madrid está 
esperando tu mirada, 
tus gestos, tu palabra 

de esperanza, para 
descubrir al Señor”
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Á. D. J.
=VI� I]\uV\QKI� ÅM[\I� LM� TI� NM� MV� TI�
Y]M�MT�¡Sí!�I�TI�^WKIKQ~V�ZM\]UJ~�KWV�
N]MZbI�MV�MT�QV\MZQWZ�LM�TI�*I[yTQKI�LMT�
;IOZILW�+WZIb~V��MV�MT�+MZZW�LM�TW[�
ÎVOMTM[��=VI[�������XMZ[WVI[�I[Q[\QM-
ZWV�I�TI[�WZLMVIKQWVM[�MV�TI�LQ~KM[Q["�
]V�[IKMZLW\M�a�[MQ[�V]M^W[�LQnKWVW[��
4I�KMTMJZIKQ~V�N]M�XZM[QLQLI�XWZ�MT�

WJQ[XW�LM�/M\INM��5WV[��/QVu[�/IZ-
KyI�*MT\ZnV��IKWUXI}ILW�LMT�WJQ[XW�
I]`QTQIZ��5WV[��2W[u�5IZyI�)^MVLI}W��
I[y� KWUW� LM� V]UMZW[W[� XZM[Jy\MZW[��
)LMUn[��[M�MVKWV\ZIJIV�XZM[MV\M[�MT�
;MUQVIZQW�5IaWZ�6]M[\ZI�;M}WZI�LM�
TW[�)X~[\WTM[�a�MT�;MUQVIZQW�5MVWZ�
LM�:WbI[�LM�8]MZ\W�:MIT��
-T� V]M^W� [IKMZLW\M� M[� 2W[u� 4]Q[�

5IZ\yV��LMT�;MUQVIZQW�5IaWZ�LM�TI�
LQ~KM[Q[��a�)V\WVQW�;nVKPMb�a�-V-
ZQY]M�;MJI[\QnV� N]MZWV�WZLMVILW[�
LQnKWVW[��2]V\W�I�MTTW[�\IUJQuV�PIV�
ZMKQJQLW�MT�LQIKWVILW�-ZaS�5Ib]Z�
a� ;MZOQW� 2QUuVMb�� 0MZUIVW[� LMT�
)UWZ�5Q[MZQKWZLQW[W�� a� -UQTQIVW�
+WV\]Z[W� a�)VLZu[�/WVbnTMb�� LMT�
1V[\Q\]\W�+ZQ[\W�:Ma�
4I�NMKPI�MTMOQLI�VW�M[�XWZ�KI[]I-

TQLIL�a� M[� \WLI�]VI� \ZILQKQ~V�Y]M�
MV�M[\M�LyI�[M�KMTMJZMV�\IUJQuV�TI[�
WZLMVIKQWVM["�KILI����LM�WK\]JZM�
[M�KMTMJZI�TI�NM[\Q^QLIL�LM�TI�>QZOMV�
LMT� 8QTIZ� a� \IUJQuV� MT� IVQ^MZ[IZQW�
LM� TI� KZMIKQ~V� LM� TI� LQ~KM[Q[�� Y]M�
M[\M�I}W�K]UXTM����I}W[��
<ZI[� TI� 4Q\]ZOQI� LM� TI� 8ITIJZI� MV�

TI� Y]M� [M� XZWKTIU~� MT�-^IVOMTQW� LM�
;IV�4]KI[�Y]M�VIZZI�TI�^WKIKQ~V�LM�
TW[�K]I\ZW�XZQUMZW[�LQ[KyX]TW[��5WV[��
/QVu[� /IZKyI� *MT\ZnV� XZWV]VKQ~� TI�
PWUQTyI��MV�TI�Y]M�PQbW�ZMNMZMVKQI�I�TI�
TQJMZ\IL�W\WZOILI�XWZ�,QW[� \IUJQuV�
MV�K]IV\W�I�TI�TTIUILI�^WKIKQWVIT��

ORDENACIONES  ·  4I�LQ~KM[Q[�\QMVM�]V�V]M^W�[IKMZLW\M�a�[MQ[�LQnKWVW[�

“Huid de los éxitos pastorales 
y de los aplausos sin Dios”

Un momento de 
la celebración, 
con los diáconos 
arrodillados. En la 
imagen superior, 
José Luis Martín, el 
nuevo presbítero.

¹4I�^WKIKQ~V�M[�]V�LWV�Y]M�[WTW�
X]MLM�KZMKMZ�MV�TI�TQJMZ\IL�LMT�KW-
ZIb~V� LMT� PWUJZM#� MV� MTTI� [M� MV-
K]MV\ZIV�a�[M�N]VLMV�TI�TQJMZ\IL�LM�
,QW[�Y]M�TTIUI�a�TI�LMT�PWUJZM�Y]M�
ZM[XWVLMº��[M}IT~��-V�M[\M�[MV\QLW��
IÅZU~� Y]M� [M� \ZI\I� ¹LMT� UQ[\MZQW�
LMT�MVK]MV\ZW�LM�LW[�TQJMZ\ILM[º��a�
ZMKWVWKQ~�Y]M� ¹MV� MT� [MO]QUQMV\W�
[QMUXZM�PIa�KWUJI\Mº�
)LMUn[��TM[�ZMKWZL~�Y]M�VW�[WV�[][�

KIXIKQLILM[�a�UuZQ\W[�TW[�Y]M�LMJMV�
LIZ�NZ]\W[��[QVW�¹]VI�MV\ZMOI�OMVMZW-

[I�MV�TI[�UIVW[�LMT�;M}WZº��M�QV[Q[\Q~�
MV� TI�KWU]VQ~V�XTMVI�a�MV� TI�VMKM-
[QLIL�LM�P]QZ�LM�TW[�u`Q\W[�XI[\WZITM[�
W�MT�IXTI][W"�¹,M�VILI�[MZ^QZyIV� TI[�
ZQY]MbI[��VQ�TI�[IT]L�W�TI�JMTTMbI��[Q�VW�
\MVMUW[�MT�LWV�LM�,QW[��[]�XZM[MVKQI��
,M�VILI�[MZ^QZyIV�TW[�u`Q\W[�XI[\WZITM[�
VQ�MT�IXTI][W�LM�TW[�PWUJZM[��[Q�VW�TM[�
LWa�I�,QW[��4I�M[KMVI�LM�M[\M�U]VLW��
KWV�[]�M[XTMVLWZ��XI[I#�TW�Y]M�Y]MLI�
M[�,QW[º��<IUJQuV�[]JZIa~�TI�QUXWZ-
\IVKQI�LM�TI�M[K]KPI�LM�TI�8ITIJZI�a�
LM�TI�-]KIZQ[\yI�
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Adios al Año de San Simón de Rojas: 
ejemplo de servicio a los demás

Á. d. J.
Con mucha pena, pero agradecidos 
por todo lo acontecido. Así se ha vi-
vido en Móstoles la clausura del Año 
Santo de San Simón de Rojas, copa-
trono de la ciudad, con una serie de 
IK\W[�a�KMTMJZIKQWVM[�Y]M�X][QMZWV�ÅV�
a los festejos por el cuarto centenario 
de su muerte. El obispo Ginés García 
Beltrán cerró la Puerta Santa de la er-
mita de Nuestra Señora de los Santos 
y presidió una solemne eucaristía a la 
que asistieron cientos de personas.

En una abarrotada Plaza del Pra-
LQTTW��MT�WJQ[XW�QV^Q\~�I�UQZIZ�TI�Å-
gura del santo, destacando su “vida 
entregada al servicio de Dios y de 
los más necesitados”, que “nos ins-
pira a vivir nuestra fe con mayor 
intensidad y compromiso”. García 
Beltrán profundizó en cómo el pa-

CLAUSURA  · El obispo diocesano cierra la Puerta Santa  
de la ermita de Nuestra Señora de los Santos

trón de Móstoles “fue un defensor in-
cansable de la fe católica en tiempos 
de grandes desafíos”.

“Su valentía y su compromiso con 
la evangelización nos inspiran a ser 
testigos valientes de nuestra fe en el 
mundo actual”, señaló el obispo. Tras 
ensalzar el amor que San Simón de 
Rojas profesó por la Virgen y los po-
bres, valoró la ayuda a los más nece-
sitados que todavía se presta en el co-
medor social Ave María, fundado por 
el santo, que “que aún hoy alimenta 
a cientos de personas en Madrid, lo 
que subraya la vigencia de su mensaje 
de amor y solidaridad”. 

Para el obispo diocesano, “la doctri-
na de San Simón de Rojas nos recuer-
da la importancia de la humildad, la 
caridad y la entrega desinteresada”.

El obispo contempla la salida de la 
imagen del santo para la procesión 
por las calles de Móstoles (a la 
derecha). / Foto: Ayto. Móstoles

Lee la homilía 
completa del 
obispo: 

Escanéame

La Eucaristía con la que se clausu-
ró el Año Santo de San Simón de 
Rojas sirvió también como pisto-
letazo de salida para la visita pas-
toral que el obispo y su auxiliar, 
José María Avendaño, realizarán 
a las parroquias del arciprestazgo 
de Móstoles durante este curso.

Para Ginés García Beltrán, se tra-
ta de “una oportunidad para for-
talecer nuestra comunidad de fe”.

“Es un tiempo para escuchar, 
acompañar y animar a cada uno 
de los miembros de nuestras co-
munidades, porque, como pere-
grinos de la esperanza, estamos 
llamados a ser testigos del amor 
de Dios en nuestras familias, en 
nuestros lugares de trabajo y en 
nuestra sociedad”, apuntó el obis-
po, quien pide al Espíritu Santo 
que les guíe y les fortalezca en 
la misión de “ser luz y esperanza 
para los demás”.

COMIENZA LA VISITA 
PASTORAL A MÓSTOLES
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PADRE DE TODOS
El curso 2024/25 del Centro Dio-
cesano de Teología (CDT) comen-
b~�LM�UIVMZI�WÅKQIT�MT�XI[ILW����
LM� [MX\QMUJZM�� KWV� ]VI� KMTMJZI-
KQ~V�M]KIZy[\QKI�WÅKQILI�MV�TI�XI-
ZZWY]QI�;IV\I�5IZI^QTTI[�LM�2M[�[��
Y]M�XZM[QLQ~�MT�WJQ[XW�I]`QTQIZ��2W[u�
María Avendaño.
-T�WJQ[XW�I]`QTQIZ�LM[\IK~�TI�QUXWZ-

\IVKQI�LM� TI� NWZUIKQ~V�Y]M� QUXIZ\M�
MT�+,<��Y]M�MT�I}W�XI[ILW�NM[\MR~����
I}W[� LM� M`Q[\MVKQI�� XIZI� Ia]LIZ� IT�
PWUJZM�I�¹J][KIZ�MT�^MZLILMZW�[MV\Q-
LW�LM�TI�^QLI��Y]M�M[�+ZQ[\Wº�

Adelantándose a la lectura del 
IK\I� LMT� K]Z[W� IV\MZQWZ�� Y]M� \]^W�
T]OIZ� MV� MT� [IT~V� LM� IK\W[� XIZZW-

Y]QIT� IT� \MZUQVIZ� TI� 5Q[I�� )^MV-
daño destacó las cifras de alumnos 
Y]M� XI[IZWV� MT� K]Z[W� XI[ILW� XWZ�
TI[�I]TI[�LMT�+,<"�����MV�MT�*n[Q-
KW��� �MV�MT�;Q[\MUn\QKW�a�V]M^M�MV�
la DECA.
)�KWV\QV]IKQ~V��MT�[IKMZLW\M�LQW-

KM[IVW�2M[�[�1OTM[QI[��^QKIZQW�MV�TI�
XIZZWY]QI� 6]M[\ZI� ;M}WZI� LM� TI�
6I\Q^QLIL��;IV�5IZ\yV�LM�TI�>MOI���
N]M�MT�MVKIZOILW�LM�QUXIZ\QZ�TI�XW-
nencia La Teología al encuentro del 
hombre moderno��MV�TI�Y]M�LMNMVLQ~��
IXWanVLW[M�MV�LQ[\QV\W[�I]\WZM[��TI�
\M[Q[�LM�Y]M�¹\WLW� TW�Y]M�XI[I�MV�
MT�U]VLW��MV�V]M[\ZI�XZWXQI�^QLI�a�
MV�TI�LM�TW[�W\ZW[��\QMVM�Y]M�^MZ�KWV�
M[\I�KQMVKQIº�

ACTO · -T�WJQ[XW�I]`QTQIZ��2W[u�5IZyI�)^MVLI}W��KMTMJZ~�TI�5Q[I�KWV�
TI�Y]M�[M�QVI]O]ZI�TI�V]M^I�\MUXWZILI�LM�M[\M�KMV\ZW�NWZUI\Q^W

El curso 2024/25 se pone en marcha  
en el CDT por el camino de la esperanza

De izq. a dcha., 
Jesús Iglesias; 
Avendaño; José 
Ramón Velasco 
y Nuria Ramos.

-T�WJQ[XW�I]`QTQIZ��2W[u�5IZyI�)^MV-
LI}W��XZM[QLQ~�MT�XI[ILW��!�LM� [MX-
\QMUJZM� TI�KMTMJZIKQ~V�LQWKM[IVI�LM�
TI� 2WZVILI�5]VLQIT�LMT�5QOZIV\M� a�
LMT�:MN]OQILW�MV�TI�XIZZWY]QI�6]M[-
\ZI�;M}WZI�LMT�+IZZI[KIT��MV�4MOIVu[�
)KWUXI}ILW�� MV\ZM� W\ZW[�� XWZ� TW[�

KIXMTTIVM[� Y]M�XI[\WZMIV� I� LQ[\QV\I[�
comunidades de migrantes en la dió-
KM[Q[��XQLQ~�¹^MZ�MT�ZW[\ZW�LM�+ZQ[\Wº�IT�
KWV\MUXTIZ�TI�NIb�LM�Y]QMV�^QMVM�LM�
N]MZI��4I�KMTMJZIKQ~V�M[\]^W�MVZQY]M-
KQLI�XWZ�TW[�KIV\W[�LMT�KWZW�INZQKIVW�
LM�TI�XIZZWY]QI��
-T�WJQ[XW�LM�TI�LQ~KM[Q[��/QVu[�/IZ-

KyI� *MT\ZnV�� PI� LMV]VKQILW� TI� M`Q[-
\MVKQI� LM� ¹]V� LQ[K]Z[W� XWTy\QKW� Y]M�
U]KPI[� ^MKM[� QUXQLM� ^MZ� MT� [MV\QLW�
XZWN]VLW�LM�M[\I[�UQOZIKQWVM[º��

4I�-[K]MTI�LM�+I\MY]Q[\I[�LQWKM[I-
VI��VIKQLI�KWV�MT�LM[MW�LM�IKWU-
XI}IZ�I�TW[�ÅMTM[�MV�TI�I^MV\]ZI�LM�
KWVWKMZ�Un[�XZWN]VLIUMV\M� TI� NM�
a�IXZMVLMZ�I�\ZIV[UQ\QZTI�\MVQMVLW�
MV� K]MV\I� TI� [WKQMLIL�LM�PWa�� KW-
UMVb~�MT�XI[ILW����LM�WK\]JZM�]V�
V]M^W� K]Z[W� MV� TI� XIZZWY]QI� ;IV�
1[QLZW��MV�4MOIVu[�
4I�-[K]MTI� \QMVM� KWUW�WJRM\Q^W[�

NWZUIZ�I�TW[�TIQKW[�XIZI�\ZIV[UQ\QZ�
UMRWZ� ]V� KWVWKQUQMV\W�Un[� XZW-
N]VLW�LM� TI� NM�� IÅIVbIZ� []� QLMV\Q-
LIL� KWUW� KI\~TQKW[� a� Ia]LIZTM[� I�
[MZ� I]\uV\QKW[� \ZIV[UQ[WZM[� LM� TI�
vida cristiana.
4I� NWZUIKQ~V� Y]M� ZMKQJMV� TW[�

alumnos a lo largo del curso está 
LQ^QLQLI� MV� ^IZQW[� JTWY]M[�� a� TI[�
KTI[M[� [WV� QUXIZ\QLI[� \WLW[� TW[�
UQuZKWTM[�� MV\ZM� TI[� � ���� a� TI[�
�!����PWZI[�

Viendo a Cristo  
en el rostro  
de los migrantes

Formación para la 
transmisión de la fe

4I� XIZZWY]QI� ;IV\I� 5IZI^QTTI[� LM�
2M[�[��MV�/M\INM��IKWOQ~�MT�XI[ILW����
LM�[MX\QMUJZM�MT�QVQKQW�LM�K]Z[W�LM�TI�
Delegación de Enseñanza de la dió-
KM[Q[��KMTMJZILW�KWV�]VI�M]KIZQ[\yI�MV�
TI�Y]M�XIZ\QKQXIZWV�Un[�LM�����XZW-
NM[WZM[��Y]M�ZMKQJQMZWV�MT�MV^yW�WÅKQIT�
XWZ�XIZ\M�LM�TI�1OTM[QI�

La diócesis envía a más de 300 profesores 
a cimentar los pilares de la educación

-T� WJQ[XW� I]`QTQIZ�� 2W[M� 5IZyI�
)^MVLI}W�� []JZIa~� TI� VMKM[QLIL�
LM� KQUMV\IZ�JQMV� TW[�XQTIZM[�LM� TI�
ML]KIKQ~V�� Y]M� [WV� ¹TI� NM�� TI� NWZ-
UIKQ~V�a�TI�UQ[Q~Vº�

Entre las novedades del nuevo curso 
destaca que Narnia� [M� KMTMJZIZn� XWZ�
^Mb�XZQUMZI�MV�4MOIVu[�
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La Asociación Entre Pinto y Val-
demoro (AEPYV), que trabaja en 
la diócesis por la reinserción social 
de personas privadas de libertad 
a través de diferentes proyectos y 
de la gestión del centro de acogi-
da Isla Merced, en Casarrubuelos, 
recibió el pasado 24 de septiembre 
la Medalla al Mérito Penitenciario.

Un reconocimiento 
al trabajo de AEPYV

PADRE DE TODOS
La diócesis se unió el pasado 7 de 
octubre a la Jornada por el Tra-
bajo Decente, que se celebró con 
un acto público en Parla y con 
una Eucaristía en la parroquia 
Nuestra Señora de la Paz, de esta 
localidad.

Bajo el lema Por ti, por mí, trabajo 
decente, este acontecimiento alcan-
zó este año su décimo aniversario 
con el objetivo de reclamar justicia 
y dignidad para los trabajadores.

Su convocante, la Plataforma 
Iglesia por el Trabajo Decente, 
compuesta por distintas entidades 
que trabajan por la justicia social, 
denunció la “preocupante reali-
dad” del mundo laboral y señaló 
que “la dignidad de la persona 
trabajadora es innegociable”.

Esta entidad pide que la persona 
esté “en el centro de todas las de-
cisiones políticas y económicas”.

Según Carmen Díaz, integrante 
de la Plataforma y presidenta dio-
cesana de la Hermandad Obrera 
de Acción Católica (HOAC), “la 
Iglesia tiene mucho que decir en 
el mundo laboral”.

“En nuestra diócesis hay una 
alta tasa de paro, que trae con-

sigo mucha pobreza. El pasado 
mes de agosto, había casi 80.000 
personas en el paro. Las mujeres, 
los jóvenes y los inmigrantes son 
los sectores más afectados por el 
desempleo y por la precariedad 
laboral, por la temporalidad y por 
TW[�[ITIZQW[�JIRW[��TW�K]IT�LQÅK]T\I�
el acceso a una vivienda. Muchas 
familias no tienen ni siquiera para 
cubrir las necesidades básicas”, 
denuncia Díaz.

La Semana Social es uno de los en-
cuentros en los que la Iglesia en Es-
paña está poniendo más énfasis. Este 
año se celebrará del 8 al 9 de no-
viembre en Valladolid, con el lema El 
diálogo, camino para la Iglesia, y en ella 
participarán nueve personas de la 
diócesis. 

Toda una década reclamando 
trabajos decentes y salarios dignos

La Semana Social busca fomentar el diálogo 
como vía para evitar los enfrentamientos

Un momento del acto realizado en Parla.

Como preparación, se celebra tam-
bién a nivel diocesano. En Getafe, el 
encuentro fue el 21 de septiembre. 
Aurelio Carrasquilla, vicario episco-
pal para la Caridad, destacó la im-
portancia del diálogo “para evitar los 
enfrentamientos que vivimos en la so-
ciedad y, a veces, dentro de la Iglesia”.

El sacerdote diocesano Fernando 
Redondo ha sido nombrado nuevo 
director del Departamento de Mi-
graciones de la Conferencia Epis-
copal Española (CEE).

Desde 2019 se encarga de la Dele-
gación de Migraciones de la diócesis, 
desde la que ha dado continuidad a 
la labor de los equipos predecesores, y 
ha puesto en marcha numerosos pro-
yectos, como Convivir es vivir.

Fue misionero en Bangladés junto 
a los javerianos, y en el Amazonas 
brasileño estuvo 15 años con la Obra 
para la Cooperación Sacerdotal His-
panoamericana (OCSHA).

!"#$%$&'()"&'$&'*(
$+",'(&-#"./'#(&"(
0-1#%.-'$"2(&"(3%(455

El sacerdote Fernando Redondo.
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PALOMA FERNÁNDEZ ARIAS
“Algo increíble, muy emocionante”, 
obra de “la Divina Providencia”. Así 
LMÅVMV� MT� ZMK\WZ�� TW[� [MUQVIZQ[\I[��
los profesores y los formadores del 
Seminario Menor de la diócesis el 
encuentro mantenido con el Santo 
Padre el pasado 16 de octubre, al 
término de la Audiencia General en 
la Plaza de San Pedro, en Roma.

El Seminario se encontraba reali-
zando una peregrinación para cele-
brar el 60º aniversario de su funda-
KQ~V�a� TI�)]LQMVKQI�KWV�MT�8WV\yÅKM�
era uno de los momentos centrales. 

Francisco se detuvo a saludarles 
y, haciendo gala del humor que le 

caracteriza, les pidió que hablasen 
con él, algo que ya ha quedado 
grabado de por vida en el corazón 
de los jóvenes.

Los seminaristas tuvieron ocasión 
de preguntarle “cómo vivir su fe rec-
tamente y fortalecerla día a día”, a lo 
que el Papa respondió que la clave es 
“amarrarse fuerte a la Virgen María 
a��[WJZM�\WLW��KWVÅIZ�MV�-TTIº�

El rector, Miguel Díaz cuenta que 
les pidió que desde el Seminario Me-
nor sean “una fuente de alegría para 
toda nuestra diócesis”.

Carlos Herranz, alumno de 1º de 
Bachillerato, destaca “el mensaje de 
paz” que les transmitió.

ENCUENTRO · Seminaristas, profesores y formadores tuvieron la 
oportunidad de hablar con el Santo Padre en la Plaza de San Pedro

El Papa recomienda al Seminario Menor 
“ser fuente de alegría en la diócesis”

El obispo Mons. Ginés García Bel-
trán presidió el pasado 11 de octu-
bre el primer encuentro de oración 
del nuevo curso con los jóvenes, 
que tuvo lugar en la Catedral, con 
un sentido profundamente voca-
cional, ya que se celebró en la vís-
pera de las ordenaciones sacerdo-
tales y diaconales.

“Reiniciamos este momento de 
encuentro y oración. Juntos pode-
mos acercarnos al Señor con toda 
KWVÅIVbI��XIZI�XWVMZ�MV�[][�UIVW[�
nuestros anhelos, ilusiones y espe-
ZIVbI[�� a� \IUJQuV� TI[� LQÅK]T\ILM[�
de cada día”, dijo el obispo.

“Os invito a considerar el don de 
la vocación. Todos nosotros esta-
mos llamados, absolutamente to-
dos. Si tú estás aquí es porque has 
sido llamado a la vida cristiana, por-
que has recibido, por el Bautismo, 
la gracia de Dios, que te ha hecho 
hijo suyo y heredero de su gloria”, 
subrayó Mons. García Beltrán.

Un encuentro  
con los jóvenes  
de lo más vocacional

Para ver el vídeo 
del encuentro de 
oración:

Escanéame

Las pantallas en la 
Plaza recogieron 
el encuentro.
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O El séptimo día

Tiempo al tiempo
sombra –o quizá ya no– cómo 
los tiempos del año se van di-

luyendo. Un ejemplo claro: estos días 
ya es posible encontrar en los comer-
cios artículos de temática navideña. 
Objetos y dulces típicos. Sí, a dos 
meses vista, intercalados con los de Álvaro de Juana

A
Halloween (ya no hay quien se quite 
esto de encima). Hay supermercados 
que venden turrones en agosto. Lo 
mismo sucede con los dulces de Se-
mana Santa, que nos encontramos 
ya poco después de Reyes. 

Y a esta moda se han sumado los 
espectáculos a los que tradicional-
mente llamábamos típicos de Navidad 

pero que anuncian su aterrizaje para 
ya mismo. ¡Qué manía con manipular 
los tiempos! ¡Qué obsesión con llevar-
nos con prisas! Detrás de todo está el 
dinero, otra vez, ese “estiércol del dia-
blo”, como lo llama el Papa. 

Menos mal que los tiempos litúrgicos 
siguen siendo una brújula ante estas 
tendencias.

Bajo el lema Caminemos juntos, Cá-
ritas Getafe ha preparado una serie 
de actividades y la jornada se vivirá 
de modo especial en las parroquias.

Los jóvenes se encontrarán de 
nuevo con el obispo, Mons. Ginés 
García Beltrán, en la parroquia San 
Esteban Protomártir (Fuenlabrada).

¿Y si lo que buscas está en tu interior? 
es el lema de esta Jornada para re-
cordar y agradecer nuestra perte-
nencia a una comunidad cristiana.

El Papa ha escrito un Mensaje que 
lleva por título La oración del pobre 
sube hasta Dios. La catedral de Ge-
tafe acoge una solemne eucaristía.

Día de las Personas Sin Hogar

OCEO

Día de la Iglesia Diocesana

Jornada Mundial de los Pobres

PADRE DE TODOS
La diócesis celebró el pasado 5 de 
agosto la ÅM[\I�LM�TI�^QLI con el Bau-
tismo de 17 niños rescatados del 
aborto por la Asociación Más Fu-
turo y los Rescatadores Juan Pablo 
II a las puertas de varios centros 
abortistas.

La parroquia San Josemaría Escri-
vá, en Alcorcón, acogió la ceremo-
nia, presidida por el obispo dioce-
sano, Ginés García Beltrán, quien 
elogió la valentía de las madres y de 
los padres que apostaron por la vida 
y quisieron tener a sus hijos.

Después de felicitar a los que ha-
cen posible el “milagro de la vida”, 
entre ellos algunos Rescatadores 
Juan Pablo II que se encontraban 
presentes, manifestó que “no hay 
nada más triste que el patio de un 
colegio sin niños. Hacen barullo, 
pero es signo de vida. Hay más 
mascotas que niños y esto es una 
pobreza, es un suicidio colectivo”.

“Para mí, es una alegría poder 
bautizar a estos 17 niños, que po-
dían no haber sido y, sin embargo, 
son. ¿Y qué sabemos lo que serán 
en el futuro?, ¿qué sabemos lo que 
podrán dar a la sociedad?, ¿qué 
sabemos la cantidad de bien que 
podrán hacer? Por eso le damos 

gracias al Señor por estos nuevos 
cristianos”, dijo García Beltrán.

A los progenitores les pidió que, 
KILI� ^Mb� Y]M� \MVOIV� ITO]VI� LQÅ-
cultad, piensen en la Virgen con 
su Hijo en brazos, “para encontrar 
en Ella la fortaleza, el consuelo y la 
luz” que necesitan.

El obispo recordó que “prescin-
dir de la vida quizá hoy sea lo más 
fácil, pero es lo menos justo y lo 
menos bueno”.

La ‘fiesta de la vida’ con el Bautismo  
de 17 bebés rescatados del aborto

Un momento de la celebración.

A Agenda

27 oct. / Todo el día

8 nov. / 21:00 horas

10 nov. / Todo el día

17 nov. / 12:30 horas
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R
Recomendaciones: libros

Título: Benedicto XVI. Catequesis sobre la liturgia y la Eucaristía
Editores: Pablo Blanco y José Daniel Mejía
Editorial: Ediciones Cristiandad
Páginas: 328

Una recopilación de las enseñanzas del Papa Benedicto XVI –sacadas de dis-
tintas audiencias, reuniones y documentos–, que destaca por su profundidad 
teológica y su claridad en la exposición de conceptos complejos.

Benedicto XVI, conocido por su rigor intelectual, ofrece una visión detallada de 
la liturgia como un acto central de la fe cristiana, subrayando su papel esencial 
en la vida espiritual y comunitaria de los fieles.

La obra ofrece una guía tanto para sacerdotes como para laicos que quieran 
profundizar en estos temas, respetando la tradición.

Título: Doce estrellas
Autor: Fr. Rufino María Grández
Editorial: San Pablo
Páginas: 205

Un libro que explora la figura de la Virgen en la fe católica. Publicado por los 
Hermanos Menores Capuchinos, destaca las doce estrellas que coronan a María, 
simbolizando sus virtudes y su papel crucial en la historia de la salvación.

Grández utiliza un enfoque devocional y teológico para analizar cómo Nuestra 
Madre acoge la voluntad de Dios, es obediente al Espíritu y vive en pobreza y 
silencio. El autor también resalta su peregrinación en la fe y su presencia junto 
al Siervo redentor. La obra es un homenaje a la Virgen, ofreciendo una profunda 
reflexión sobre su vida y su significado espiritual.

Título: Cuando conocí al Dios Amor
Autora: Ana Finat Martínez
Editorial: Arcopress
Páginas: 184

Testimonio personal y profundo sobre la transformación espiritual de su autora, 
conocida influencer y madre de cuatro pequeños, que pasó de una vida de re-
beldía y alejamiento de la fe a un encuentro transformador con Dios durante un 
Seminario de Vida en el Espíritu. 

Finat describe con sinceridad sus luchas personales, los años convulsos de la 
adolescencia, el embarazo durante el noviazgo, los inicios de un matrimonio 
inmaduro e inestable y una fe vacilante, y cómo su experiencia de conversión le 
dio un nuevo propósito y dirección a su vida.
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SACERDOTE A BORDO

En Instagram, Spotify y Youtube
Dos sacerdotes y un equipo de 
colaboradores comparten sus 
reflexiones y sus meditaciones 
desde Colombia. Además de en-
trevistas y testimonios católicos, 
realizan una serie de pódcast 
que resultan muy útiles para 
encontrar a Dios y rezar a través 
del arte, la música, la historia, los 
libros... ¡e incluso el fútbol!

HIJAS DE LA CARIDAD 
‘INSTAGRAMERAS’

Instagram: @HijasCaridadEC
La Provincia España Centro de 
la Compañía de las Hijas de la 
Caridad, presente en nuestra 
diócesis, se estrena en esta red 
social. Con una propuesta de 
contenido pastoral, evangeliza-
dor y destinada de forma espe-
cial a los jóvenes, estas religiosas 
dan a conocer la realidad y las 
obras del carisma fundado por 
San Vicente de Paúl hace casi 400 
años, con énfasis en el amor y 
en el servicio a los pobres y a la 
Iglesia.

Por Álvaro González Carretero

Título: Libera nos
Directores: Giovanni Ziberna y Valeria Baldan
Género: documental
Duración: 105 minutos

Se trata de la primera película de la historia sobre exorcismos realizada 
bajo el amparo de la Iglesia católica. Este largometraje incluye entrevistas 
a exorcistas, a peritos psiquiatras y a psicólogos con el objetivo de pro-
fundizar en los distintos aspectos de la posesión diabólica y el exorcismo. 

Frente a la expansión de la realidad esotérica y ocultista actual, la pelí-
cula ofrece información real y objetiva, sin fantasías, sobre las tácticas del 
diablo y el modo de hacerles frente.

Es una vibrante síntesis de las experiencias de casos reales de liberación 
de la posesión diabólica vividas por los casi 900 miembros de la Asocia-
ción Internacional de Exorcistas (AIE).

La película está dirigida a todo el mundo, tanto creyentes como no cre-
yentes, y aborda temas muy actuales desde la experiencia en primera 
persona de los exorcistas. 
Estreno en cines: 25 de octubre

La película del mes



sta mostoleña de 25 
años, de la parroquia 
Nuestra Señora de la 

Asunción, defiende que la misión 
puede y debe estar presente en 
la cotidianidad. Y ella así lo inten-
ta en la diócesis desde el Área de 
Misiones y Voluntariados de la 
Delegación de Juventud.

ÁLVARO DE JUANA
En la diócesis eres muy activa...
Siempre he participado de la vida 
diocesana, pero ahora en especial, 
en esta área que se creó hace dos 
años en respuesta a una necesidad 
creciente en los jóvenes de involu-
crarnos en actividades pastorales 
que nos hagan salir de nosotros 
para servir a otros.

¿La misión te ha llamado la aten-
ción desde siempre?
;QMUXZM�UM�PI�ILUQZILW� TI�ÅO]-
ra del misionero. Una entrega tan 
total me ha roto siempre los esque-
mas y me ha despertado una gran 
curiosidad. Pero, en realidad, me 
Y]MLIJI� MV� TW� []XMZÅKQIT#� VW�UM�
paraba a pensar lo que de veras 
[QOVQÅKI�TI�UQ[Q~V��)PWZI�MV\QMVLW�
que es el deseo que el Señor pone 
en nuestro corazón de anunciarle, 
con sencillez, a todos. Cuando des-
cubres un amor tan grande, no lo 
puedes guardar para ti, te sale pro-
clamarlo a viva voz. Y eso es lo que 
me llama la atención de la misión: 
descubrir que el Señor nos pide sa-
lir de nosotros mismos para salir al 
encuentro de otros, sin necesidad 
de realizar grandes viajes, sino con 
la sencillez de todos los días. 

Durante el año lleváis a cabo 
una serie de formaciones para 

jóvenes. ¿En qué consisten?
Proponemos a los misioneros una 
formación mensual. Incluye, sobre 
todo, testimonios y charlas, cuya 
intención es darnos instrucción 
concreta acerca de diferentes as-
pectos de la misión. El año pasado 
hemos contado con la ayuda de sa-
cerdotes de la diócesis que han es-
tado de misión fuera y que nos han 
hablado de temas que abarcan la 
vida de oración, la disposición del 
corazón a la misión o la importan-
cia de cuidar la misión interna con 
nuestros compañeros. 

Y también hacéis misiones en 
pueblos de la diócesis...
La idea era poder cuidar y servir en 
las parroquias más alejadas de las 

“El Señor nos pide salir de nosotros mismos para ir al 
encuentro de otros, sin necesidad de hacer grandes viajes”

E

E En primera persona

grandes ciudades. Durante todo el 
curso estamos acompañando su vida, 
participando de sus actividades y, so-
bre todo, poniendo el foco en que la 
gente se sienta cuidada y animada. 

BLANCA TORREJÓN  VOLUNTARIA DE MISIONES Y VOLUNTARIADOS

LA ANÉCDOTA

“En especial me impresionó 
mucho un día en el que nos 
acogieron personas de Colme-
nar de Oreja a comer en sus ca-
sas. Ver cómo la gente nos abría 
su hogar y su corazón, darme 
cuenta de que la misión es ese 
tú a tú con cada persona, me 
dejó maravillada”. 


